

## Hintergrundgespräch

# Die ersten beiden Asylgesetze der Ampel-Koalition: Was bedeuten die Neuerungen?

**Wann:** Freitag, 2. Dezember, 11 – 12 Uhr

**Wo:** Online (Anmeldung erforderlich)

**Mit:** Johanna Mantel, Rechtsreferentin beim Informationsverbund Asyl und Migration und Redakteurin des Asylmagazins. Sie ist Lehrbeauftragte an der Humboldt-Universität zu Berlin sowie Mitherausgeberin mehrerer asylrechtlicher Publikationen.

An diesem Freitag, den 2. Dezember, werden **die ersten beiden Asylgesetze der Ampel-Koalition** verabschiedet. Mit dem „Gesetz zur Beschleunigung der Asylgerichtsverfahren und Asylverfahren“ soll die asylrechtliche Rechtsprechung vereinheitlicht und das Asylverfahren beschleunigt werden. Mit dem „Gesetz zur Einführung eines Chancen-Aufenthaltsrechts“ soll Langzeitgeduldeten der Weg in ein dauerhaftes Bleiberecht ermöglicht werden. Die Gesetze enthalten deutlich mehr Neuerungen als auf den ersten Blick erkennbar, etwa Änderungen im Bleiberecht und Verschärfungen im Abschieberecht.

Was genau steht in den beiden Asylgesetzen? Was bedeuten die Neuerungen für die Praxis? Sind die beiden Gesetze der „Paradigmenwechsel in der Migrationspolitik“, den die Ampel-Koalition angekündigt hat? Die Juristin Johanna Mantel wird dazu im Hintergrundgespräch sprechen.

**Zum Format:** Bei Hintergrundgesprächen kommen Journalist\*innen mit Fachleuten ins Gespräch. In einer Web-Konferenz hören sie zunächst einen kurzen Input und können anschließend Fragen stellen.

**Die Plätze sind begrenzt.** Journalist\*innen können sich bis zum **1. Dezember um 15 Uhr** per E-Mail an [anmeldung@mediendienst-integration.de](mailto:anmeldung@mediendienst-integration.de) anmelden.

Mit freundlichen Grüßen

Ihr MEDIENDIENST Integration